

## Text Musikabteilung

Die Musikabteilung wurde 1971 gegründet und hat sich rasch als wissenschaftliche Sammlung von europäischer Bedeutung etabliert. Neben grösseren Beständen an gedruckten Noten und Tonträgern besitzt sie heute eine der grössten Wagneriana-Sammlungen der Welt und ist zu einem wichtigen Aufbewahrungsort schweizerischer Musikhandschriften der vergangenen 200 Jahre geworden. Zu ihrem Bestand gehören gegen 180 Nachlässe von Komponisten, Musikern und Musikwissenschaftlern, u.a. von Hans Georg Nägeli, Othmar Schoeck, Heinrich Sutermeister, Wladimir Vogel, Paul Burkhard und Wilhelm Furtwängler. Einen weiteren Sammlungsschwerpunkt bilden Körperschaftsarchive und historische Bibliotheksbestände wichtiger Zürcher Musikinstitutionen wie Opernhaus, Tonhalle, Konservatorium und Allgemeine Musik-Gesellschaft (AMG).

## Bildlegenden



Bild 1: Mus NL 21 : 8c : 5  
Johann Carl Eschmann: Neujahrslied, Autograph, 1851. Zentralbibliothek Zürich



Bild 2: AMG I 331  
Richard Wagner: Autographe Ergänzung zu Mozarts «Don Giovanni», 1. Trompete, Zürich 1850. Zentralbibliothek Zürich



Bild 4: AMG XIV 161 a  
Freud-Cantata über die so hohe und höchst-würdige Ehren-Wahl Ihre Gnaden und Weissheit Herrn Burgermeister Hs. Jacob Leu, Partitur, Zürich 1759. Zentralbibliothek Zürich